

**Violencia** Acusados de haber herido a pasajero y matado a piloto

# Linchan a dos adultos y a un menor en Sololá

POR ÁNGEL JULAJUJ Y  
ÉDGAR RENÉ SÁENZ

Una turba linchó ayer a dos hombres y a una mujer, a quienes acusaron de extorsionistas y sicarios, y por ello les prendieron fuego en el parque Centroamérica, en Sololá.

Las víctimas son Edwin Giovanni Rivas Viña, de 29 años; Aura Celina Garrido Samayoa, 21, y Geyson Omar López García, 16, a quienes los vecinos sacaron de la cárcel para hacer justicia por propia mano.

Antes un grupo de pobladores destruyó la subestación de la Policía Nacional Civil (PNC), incendió tres autopatrullas y el automóvil en el cual se conducían los sindicados, así como el edificio de la Gobernación departamental.

## Los hechos

Los incidentes empezaron a eso de las 13 horas, en la calzada Venancio Barrios, cuando individuos ultimaron a Hélder Augusto De León García, 32, piloto del autobús de los transportes Carmencita.

En el ataque resultó herido el pasajero Marvin González, quien fue trasladado a un hospital de la capital.

Al enterarse de lo ocurrido, los pobladores se movilizaron adonde ocu-



Foto Prensa Libre: ÁNGEL JULAJUJ

Un autopatrulla es quemado frente a la subestación de la PNC en Sololá. Los responsables también le prendieron fuego a otros dos vehículos policiales.

rió el hecho y detuvieron el vehículo de los presuntos delincuentes en el barrio El Calvario.

Agentes en una autopatrulla intervinieron cuando los furiosos vecinos varupuleaban a los supuestos responsables del atentado en el autobús.

Los policías rescataron a los acusados y los trasladaron a la cárcel de la subestación, pero un grupo de pobladores se dirigió a la sede policial y allí exigió que se los entregaran. Después de haber logrado su objetivo, la emprendieron contra el inmueble.

Agentes antidisturbios lanzaron gas lacrimógeno, con la intención de dispersar a la turba, pero los pobladores respondieron lanzando toda clase de objetos, y después le prendieron fuego a todo lo que encontraron a su paso.

Unos 46 reos que se encontraban en la subestación se salvaron de morir.

La Policía logró retomar el control de la cabecera hasta las 18 horas de ayer; sin embargo, al cierre de la edición todavía se percibía un ambiente tenso en las calles de Sololá.

## SÍNTESIS

### Antecedente

- El 14 de julio de este año, una turba destruyó el parque y calles aledañas de Panajachel, Sololá; también quemó un auto en el cual un día antes se transportaban cuatro presuntos secuestradores, a quienes pretendieron linchar. La Policía logró trasladar a los reos a Mazatenango, Suchitepéquez.



Foto Prensa Libre: HUGO ALVARADO

Representantes de juntas locales de seguridad dialogan con elementos de la Policía.

## Vecinos solicitan no cambiar a PNC

POR HUGO ALVARADO

Directivos de juntas locales de seguridad, así como de hosteleros y comerciantes de las zonas 10 y 14 se quejan de que los constantes cambios de jefes en la Comisaría 13 truncan los programas de prevención en ese sector.

Carlos Broesamer, presidente de la Junta Local de Seguridad de ambas zonas, y José De León Asturias, presidente de la Junta Local de Hosteleros y Comerciantes de la zona 10, piden a la Policía no cambiar al jefe asignado a esas zonas, ya que las rotaciones entorpecen el cumplimiento de los planes de trabajo elaborados entre autoridades y vecinos.

La Comisaría 13 tiene a su cargo las zonas 5, 10, 13, 14, 15, 16, así como los municipios de Santa Catarina Pinula, Fraijanes y San José Pinula.

Uno de los proyectos,

denominado Plan Petate, incluye recalcar los valores de civismo en los establecimientos educativos, incentivar la denuncia en la ciudadanía, mejorar las instalaciones policiales y capacitar a los agentes.

Broesamer manifestó que expertos de Israel impartirán un curso a los policías asignados al sector.

“Otro problema que tenemos es que los agentes no tienen balas y, como enseñarles a disparar es parte del plan, buscamos una donación”, refirió Broesamer.

De León Asturias explicó que los asaltos y robos se dan a diario en restaurantes y comercios de la Zona Viva.

Una de las dificultades planteadas por los vecinos es que solo hay 22 efectivos por turno, mientras que lo ideal serían 70.

Sostuvo que trabajan en una campaña para fomentar la denuncia ciudadana, para lograr detener y procesar judicialmente a los delincuentes.



Foto Prensa Libre: BOMBEROS MUNICIPALES

Bomberos observan el cadáver de Carlos Pérez, ultimado en una casa de Villa Hermosa 1.

## Mueren cinco en distintos sucesos

POR MERCEDES AZURDIA Y JULIO F. LARA

Cinco hombres murieron en forma violenta ayer. Un cadáver fue localizado en la zona 21 de la capital; dos murieron en una casa en Villa Hermosa, San Miguel Petapa, y dos en Mixco.

Carlos Giovany Pérez Calderón, de 25 años, fue hallado muerto sobre una cama, con heridas de bala en la cabeza, atado de las manos, a las 6 horas, en una vivienda de la 23 avenida A 19-90 de Villa Hermosa 1.

Del mismo inmueble, los Bomberos Municipales trasladaron a Elías Josué Ruiz, 25, y a José Román, 28, al Hospital Roosevelt, pero Ruiz murió a los 20 minutos de haber sido ingresado.

Los socorristas informaron que la casa tenía un

intercomunicador con cámara de vigilancia hacia la calle, lo cual es investigado por la Policía.

### Más homicidios

Doroteo Amílcar Rodríguez Morente, 19, murió baleado ayer, a las 17.15 horas, en San José La Comunidad, zona 10 de Mixco, refirieron los Bomberos Voluntarios.

La víctima estaba en un autobús, el cual estaba parqueado en el extremo de buses de la colonia.

Por aparte, el cadáver de un hombre, con una oreja cercenada y señales de estrangulamiento, fue encontrado ayer, a las 0.20 horas, en la 11 avenida final de la colonia Justo Rufino Barrios, zona 21.

Mientras que Julio César Pérez Llamas, 19, fue ultimado en la 0 calle 0-15 colonia Berlín, zona 10 de Mixco, al ser atacado por individuos a bordo de un vehículo. En el hecho fue herida Mildred Yohana De León Véliz, 17.